

## ニコニコ報告

Donation

片嶋 純雄 (高砂ロータリークラブ 会長)  
今年度1年間よろしくお願ひ申し上げます。

高木 史郎 (高砂ロータリークラブ 幹事)  
高砂青松RCの皆様1年間よろしくお願ひします。

庄司 武  
高砂クラブ会長片嶋純雄様、幹事高木史郎様ようこそお出で下さいました。一年間子クラブ青松クラブを親クラブとしてご指導いただきます様、よろしくお願ひします。

岩崎 勇人  
高砂クラブ会長片嶋様、幹事高木様ようこそ。本日はありがとうございます。  
一年間よろしくお願ひ申し上げます。

小西 文孝・井野 隆弘・松下 和雄  
大橋 卓司・砂川 仁史  
高砂RC会長、幹事様をお迎えして。

西中 亮二・濱中 幹雄  
先日は旧親睦委員会の皆様、おせわになりました。伊藤さん、きのうはありがとうございます。

村上 則宏  
妙義龍が日馬富士に完勝しました。あっぱれ!

柿木 國夫・志方 正昭・竹原 俊三  
増田耕太郎・川崎 一生・坂口 嘉久  
櫻井 宣孝・廣瀬 明正・田中 伸明  
大森 千里

花を飾りましょう。

## 幹事報告

Secretary

第3回 通算1585回

- ロータリー財団セミナーの日程ですが、会場変更に伴い、日程を変更しました  
変更前 10月20日(日)  
変更後 10月14日(月・祝)で会場=宝塚ホテル
- 米山奨学会より、達成クラブ表彰について  
3,000万円達成クラブとして表彰する。
- 国際ロータリー日本事務局  
『R I J O - F A Q サービス開始のご案内』
- 加古川中央ロータリークラブ創立40周年記念式典、祝賀会の案内  
平成25年9月28日(土)PM1:00~加古川プラザホテル2F



※近隣ロータリークラブにつきましては、「近隣クラブINFORMATION」をご覧ください。

### ◆プログラム予定◆

7月24日(水)	7月31日(水)	8月7日(水)	8月14日(水)
各委員会事業説明 (前週の続き)	卓話 (唱歌委員会担当)	増強・職業分類 委員会担当	休 会 (定款第6条第1節(C)による)
昼食メニュー 幕ノ内	昼食メニュー 夏野菜カレー	昼食メニュー うな重と吸物	

・昼食メニューは仕入れの都合により変更することがあります。

会長 庄司 武 幹事 岩崎 勇人 クラブ会報委員長 村上 則宏

例会日時 毎週水曜日 12:30 例会場 高砂商工会議所会議室(2F)

事務局 高砂商工会議所内 TEL 676-0064 高砂市高砂町北本町1104 電話 (079) 443-0500



# 高砂青松

Rotary Club

No.3  
2013年7月24日 発行  
The Rotary Club of Takasago Seisho, Japan



## 2013~2014年度 事業計画発表



S.A.A  
大橋 卓司 委員長



職業奉仕委員会  
増田 耕太郎 委員長



社会奉仕委員会  
佐野 栄作 委員長



青少年奉仕委員会  
竹原 俊三 委員長



国際奉仕委員会  
鹿間 行雄 委員長



ロータリー財団委員会  
志方 正昭 委員長



米山奨学委員会  
内海 薫 委員長



昼 食

## 高砂ロータリークラブ会長 片嶋 純雄 会長 挨拶



この度高砂RCの会長になりました片嶋でございます。入会致しましたのが、神戸の震災の翌年に当たります。平成8年に倉賀野先生が高砂RCの会長の時に、直前会長の山名先生にスポンサーになって頂き、入会させて頂きました。

また高砂青松RCには、先輩の大森千里先生、また矢野聰先生と同じ産婦人科医でございます。医師会の先輩の先生方も多く青松には在籍されておりまして、何度かメキヤップに来させて頂きました。

産婦人科医で分娩を扱っており、中々幹事、会長は困難ではないかと思いながら、何もできない幹事をさせて頂き、今回は直前の山名先生が、とうとう会長をするとの事になり、あきらめてしまましたが、私自身あまり自信もなく、早く1年が経つのを期待している状況でございます。高砂青松RCの庄司会長にご指導頂きながら、頑張って行こうかと思っております。

御存じのように、高砂青松RCと高砂RCは親子の関係でございます。お互いの交流も、合同例会、献血例会、またゴルフでの合同コンペと御一緒させて頂いております。ゴルフに関しましては、私

● ● ● ● 本誌は、職場や家庭に持ち帰って、皆さんで一緒に読み下さい ● ● ● ●

が入会させていただいてからは、一度も勝った覚えが無いかと思います。今では会員の平均年齢でも負けているようです。

メンバーの数におきましても少なくなつて参りました。RC全体の事かと思います。

RI会長のロンD.バートン会長は、「ロータリーを実践しみんなに豊かな人生を」というテーマを出され、また2680地区ガバナーの大室ガバナーは「ロータリーの変革の扉を開くのはあなた、変化の時を楽しみましょう」と言われております。私自身もロータリークラブを分かりやすく、メンバーの誰もがRCについての説明が可能で有るようにと思って、この1年を頑張って行きたく思っております。メンバー数の減少を認めておりますが、ただ増やすのではなくRCそのものをしっかり理解し御紹介出来るように、高砂青松ロータリークラブの皆様と御一緒に、RCを楽しんでいきたいと思っております。この1年と申しますが、今後ともどうぞ宜しくお願ひ申し上げます。

## 委員会報告 or その他連絡事項 et cetera

### ■青少年奉仕委員会

#### 「にちようどくしょかい」報告

竹原委員長より

### ■納涼例会の案内

日 時：8月24日(土) ※21日から例会変更  
場 所：北野クラブ ソラ 神戸市中央区北野町1-5-4 TEL.078-222-5515  
会 費：10,000円



## 例会記録 2013.7.17(水) 通算1669回

ソング 「奉仕の理想」「四つのテスト」「歓迎歌」

出席報告 7月3日 会員数47名 欠席者0名 出席率100% (修正による)

(この内出席免除者 11名)

7月17日 会員数47名 欠席者6名 出席率83.33%  
(この内出席免除者 11名)

### 本日のゲスト

片嶋 純雄様  
(高砂ロータリークラブ 会長)

高木 史郎様  
(高砂ロータリークラブ 幹事)



## 近隣クラブINFORMATION

Information

クラブ名	変更内容	日 時・場 所
加古川中央ロータリークラブ	納涼例会	8/8(木) 12:30～→18:30～ in 加古川プラザホテル1F ボールルーム
	休 会	8/15(木)
姫路南ロータリークラブ	休 会	8/12(月)
	例会変更	8/26(月) クラブ奉仕フォーラム 第1回ほろにが会 16:00～ホテル日航姫路
加古川平成ロータリークラブ	休 会	8/14(水)
	納涼例会	8/21(水) 12:30～→18:30～ in ニューミュンヘン神戸大使館
明石ロータリークラブ	休 会	8/14(水)
	親睦家族例会	9/25(水) 18:30～ in 明石ブリッジテラス
高砂ロータリークラブ	休 会	8/16(金)

(注) 高砂青松ロータリークラブのホームページにも掲載しています。……ホームページの情報の方が早く把握できます。

## 会長の時間 President

皆さん今日は、ビジターの皆様ようこそお出でくださいました。ごゆっくりおくつろぎください。

3週目の例会となりました。予想どおり毎日猛暑が続いています。暑い時期を乗り切る栄養をつけるためウナギを食べる習慣があります。

「石麻呂に 吾物申す 夏瘦せに

よしと云う物ぞ うなぎ取り召せ」

万葉集 卷十六 大伴家持

1000年も前から、夏バテにはウナギと言われていたようで、暑い時にはうなぎを食べるというのはたぶん自然に生活の知恵として定着していたのでしょう。ではなぜ土用の丑なのか、土用ってなになんだ、丑ってなになんでしょう。土用とは…

元々土旺用事といったものが省略されたもの。昔々、世の中全てが木火土金水の五つの組み合わせで成り立つという五行節を季節にも割り振ることを考えた人がいたみたいですが、昔も今も季節は四季で五季とは言いませんから、

木-春 火-夏 金-秋 水-冬 土-???

と割り振ったら「土」が余ってしまった。そこで「土の性質はすべての季節に均等に存在する」とこじつけて、各季節の最後の18～19日を土用としました。今は土用というと夏だけですが本来は全ての季節に土用があります。土用は季節の最後に割り振られるので「土用の明け」は次の季節の始まる日の前日。(夏土用は、立秋の前の日に終わる)。異なる季節の間に「土用」を置くことで、消滅する古い季節とまだ、充分に成長していない新しい季節の性質を静かに交代させる働きをするそうです。

丑の日とは…

丑の日の「丑」は十二支の「子丑寅卯辰巳午未申酉戌亥」の丑です。各土用の中で丑の日にあたる日が「土用丑の日」、一般的には「夏土用の最初の丑の日」に鰻屋の祭り「土用丑」と称して鰻を食べる日ということになっています。2回目の「土用丑」は皆疲れているのか、飽きるのか、あまり盛り上がらない。

2013年 土用の入り 7月19日 土用明け 8月6日 丑の日 7月22日 二の丑 8月3日 土用の丑の日とウナギ…

鰻を食べる習慣についての由来には諸説あり、讃岐国出身の平賀源内(1728年-1780年)が発案したという説が最もよく知られている。それによると、商売がうまく行かない鰻屋が、夏に売れない鰻を何とか売るため源内の所に相談に行った。源内は、「本日丑の日」と書いて店先に貼ることを勧めた。すると、その鰻屋は大変繁盛した。その後、他の鰻屋もそれを真似るなり、土用の丑の日に鰻を食べる風習が定着したという。丑の日と書かれた貼り紙が効力を奏した理由は諸説あり定かではないが、一説によれば「丑の日に『う』の字が附く物を食べると夏負けしない」という風習があったとされ、鰻以外には、梅干や瓜などを食する習慣もあったようです。実際に鰻にはビタミンA・B群が豊富に含まれているため、夏バテ、食欲減退防止の効果が期待できる。ただ、鰻の旬は冬眠に備えて身に養分を貯える晩秋から初冬にかけての時期で、秋から春に比べても夏のものは味がおちる。また最近ウナギの稚魚シラスウナギ不漁により価格が高騰しているそうです。

本日のプログラムは各委員会事業計画の説明となっています、大黒天、中右さん提供のウナギを頂いてスタミナをつけて、夏に負けずにロータリーのプロジェクトを頑張って成功させましょう。

